

Sitzung vom 22. Februar 2017 / Geschäft Nr. 4.4
Bericht und Antrag
Postulat Markus Dietiker und Mitunterzeichnende betreffend "Bring- und Holtag in Zollikofen"; Erheblicherklärung
1. Ausgangslage

Markus Dietiker und Mitunterzeichnende haben am 21. September 2016 folgendes Postulat eingereicht:

"An der Mehrzwecksammelstelle werden immer wieder Gebrauchsgegenstände abgeliefert, die noch gut erhalten und funktionstüchtig sind und durch die Einwohnerinnen und Einwohner Zollikofens sehr gut verwendet werden könnten. Die Gegenstände werden für die neuen Besitzer weiterhin nützlich sein und viel Freude bereiten.

Nach dem Motto „Tauschen statt wegwerfen“ wird der Gemeinderat deshalb beauftragt zu prüfen, ob die Gemeinde Zollikofen im Rahmen der Wiederverwertung einen Bring- und Holtag einrichten kann.

Ich bitte den Gemeinderat folgendes abzuklären:

- *Wie und wo kann ein solcher Bring- und Holtag eingerichtet werden*
- *Wie regelmässig soll der Bring- und Holtag gestaltet werden. 1 oder mehrmals im Jahr*

Der Bring- und Holtag ist in verschiedenen Gemeinden schon Tradition! Z.B. Gemeinde Ostermundigen.

Mit einem solchen Projekt tragen wir auch etwas zur Abfallreduzierung und zum Nachhaltigen Umgang mit unseren Ressourcen bei.“

2. Antwort

Bring- und Holtage gibt es in verschiedenen Gemeinden in der gesamten Schweiz. Grundsätzlich kann zwischen zwei Organisationsformen unterschieden werden. Entweder wird die Aktion von Freiwilligen (z. B. Verein) organisiert, oder die Aufgabe obliegt vollständig der Gemeinde. Ein Bring- und Holtag könnte auf dem Gelände des Werkhofs durchgeführt werden. Eine jährliche Durchführung hat sich in den meisten Gemeinden bewährt.

Der Gemeinderat vertritt die Haltung, dass vor dem Hintergrund der kürzlich durchgeführten Aufgabenüberprüfung nicht neue und freiwillige Aufgaben übernommen werden sollten. Er lehnt daher das Postulat ab.

Falls der Postulant den Vorstoss dahingehend abändern würde, wonach der Bring- und Holtag durch Private durchgeführt wird, ist der Gemeinderat bereit, dass Postulat entgegenzunehmen. Auf private Initiative hin könnte die Gemeinde so gewisse Dienstleistungen (z.B. Raum, Entsorgung) zur Verfügung stellen.

Autor:	Speicherdatum	Pfad, Datei:	Datum, Zeit / User	Version	Seite
Beat Baumann	03.02.2017	g:\00_daten\01_präsidiales\001_zd\0090_ggr\0093_sitzungen\2017\20170222\po_di etiker_bringhol ggr erh.docx	03.02.2017 10:29 / sp	1.4	1 von 2

3. Antrag

Der Gemeinderat beantragt Ihnen, zu

beschliessen:

Das Postulat Markus Dietiker und Mitunterzeichnende betreffend „Bring- und Holtag in Zollikofen“ wird nicht erheblich erklärt.

Zollikofen, 23. Januar 2017

GEMEINDERAT ZOLLIKOFEN

Daniel Bichsel
Präsident

Stefan Sutter
Sekretär

Autor:	Speicherdatum	Pfad, Datei:	Datum, Zeit / User	Version	Seite
Beat Baumann	03.02.2017	g:\00_daten\01_präsidiales\001_zd\0090_ggr\0093_sitzungen\2017\20170222\po_dietiker_bringhol ggr erh.docx	03.02.2017 10:29 / sp	1.4	2 von 2